



# わだつみ



久留米市立荘島小学校

校長

## 「おはよう」と「ありがとう」に囲まれて

「校長先生、おはようございます」

朝の登校時、校門で子ども達を迎えていると私の目を見て  
元気よく、時には会釈や立ち止まって頭を下げ挨拶をしてくれ  
ます。また、校舎内では「おはようございます」と言って教室に  
入り、教室からは「おはようございます」と返ってくる子ども達の  
声が響きます。



「校長先生、ありがとうございます」

学校周りを掃いていると、そう言ってくれる子どももいます。「おはようございます」「ありがとう  
ございます」この言葉が飛び交う学校に校長職を拝命できたことを幸せに思う瞬間です。

さて、本日、163名の子ども達、本校に関わる全ての皆様のおかげで、令和5年度1学期を  
閉じることができました。35日間の夏休みを健康と安全第一でお過ごしいただき、8月25日に  
元気いっぱいの子に会えることを楽しみにしています。1学期の学校教育へのご理解と  
ご協力、本当にありがとうございました。

8月25日 笑顔で会いましょう



## 第52回 水の祭典久留米まつりに出場！！

市民あげてのサマーフェスティバル「水の祭典久留米まつり」に  
今年も4・5・6年生が出演します。本校は、本祭（4日）の明治  
通りで行われる「パワーストリート」部門に出場です。夏休み  
期間中は体育館改修（電灯のLED化）が予定されているため、練習  
が儘ならない状態ではありますが、工夫して取り組んでいきたいと  
思います。応援よろしくお祈いします。

さて、祭典当日の動きについてお知らせです。今年度は、熱中症  
から子どもを守るため、演奏距離を短くして参加します。当日は、パレードスタートス  
テーション（ニッセイ久留米ビル近く）から、日吉会場（りそな銀行久留米店・久留米  
カトリック教会近く）までの区間を演奏します。パレードゴール（千歳通り会場）ま

で行きません。また、演奏後は教員と一緒に二番街や六ツ門を通過して学校に戻ります  
(詳細は、配布済みの文書をご確認ください)。

## ■子ども達が伝えたいと思っていること

本校では、全校児童を対象にいじめ問題や友達関係の悩みに関するアンケート調査を毎月実施しています。6月は、アンケート調査をもとに一人ひとりに聞き取りを実施する「教育相談」を行うのですが、この時間は私にと



って心があたたかくなる時間でもあります。「先生や家の人に言いたいことやお願いしたいことはありますか」と言う質問に対する子ども達の反応をお伝えします。

- A児:「いつも話を聞いてくれるし、やさしいです。今のままで十分です。」って言いたい。
- B児:おいしい食事を食べると、「もうっ幸せ〜っ!」って気分になります。いつもありがとうって言いたいです。
- C児:「早く親孝行しますね」って言いたい。You Tube見てて、親孝行しなくちゃって思っただの。今はできないから、もう少し待ってほしい。
- D児:私、力が強いんです。だから肩たたきは、(お母さんの)骨を折ってしまうかもしれないからしない。けど、いつもしたいなあって思ってます。
- E児:いつも僕の世話をしてくれていて…ほら、僕達学費とかあるやん。高いやん。だから大変だろうと思ってます。お父さん、ありがとう。
- F児:いつも家のことをしてくれて嬉しい。恥ずかしいから、食事の時に「おいしかった」って言って感謝の気持ちを伝えるようにしてる。けど、伝わってるかな。

私は「言いたいことやお願いしたことはないか」と問われたら、どうしてもマイナス(相手に対する不満や愚痴等)な答えを言ってしまう。また、聞き手がマイナスな答えを期待しているのではと考えてしまいます。ところが、子ども達は素直に家族への感謝の気持ち表してきます。自分の汚れた心を指摘されているような気になりますし、聞いているこちらが心が洗われます。最後に…。或る子に「どうやったらあなたのような子に育つ?家の方の子育ては上手だね。先生の子どもはそんなこと言ってくれそうにないなあ〜」と感想を漏らしました。すると“それはこま困ったね”という表情と共に「校長先生、厳しくしないと。甘やかしたらダメだよ」とアドバイスが!!これからは、時々相談にのってくれるそうです。頼もしい限りです。

もう1つ、とてもかわいいリクエストがありました!「シチューをつくってください」とのこと。お母さんの作ったシチューが大好きなんだそうですよ。